



Columna



Ignacio Rodríguez Jorquera
Director Ejecutivo Cehum-Uach

Sabiduría ancestral y futuro

Hace pocos días -el 2 de febrero- conmemoramos un hito que cambió la historia de la conservación: la firma de la Convención de Ramsar en 1971, el tratado internacional más antiguo dedicado a la naturaleza. Por ese motivo, esta fecha o ese día es el Día Internacional de los Humedales.

Pero más allá de la efemérides histórica, esta fecha posee un significado potente para nuestro presente.

Los humedales no son meros cuerpos de agua; son fundamentales para la prosperidad, la biodiversidad y, fundamentalmente, para asegurar el agua que todos necesitamos para vivir.

En Valdivia, esta celebración no se limita a un día. Desde el Centro de Humedales Río Cruces de la Universidad Austral de Chile, CEHUM, junto a la sociedad civil, ONGs, la Municipalidad y empresas, hemos transformado esta fecha en una verdadera "Semana de los Humedales".

Este esfuerzo colectivo refleja cómo la ciudad vive y respira su entorno. Este año, el contexto es aún más relevante: Val-

divia es oficialmente Ciudad Humedal de Ramsar y nuestro país ha asumido un liderazgo inédito dentro de la Convención consolidándose como miembro permanente del Comité y el CEHUM parte de su Comité Científico - Técnico a nivel mundial.

Lo celebramos haciendo ciencia y comunidad: Hace unos días recibimos a investigadores de todo el Caribe y Latinoamérica en un curso internacional de monitoreo de humedales, reafirmando nuestra convicción de contarle al mundo por qué nos movilizamos por estos ecosistemas.

El lema que nos guía este año rescata la sabiduría y el conocimiento tradicional.

Es un llamado a mirar hacia atrás para avanzar; a utilizar estos ecosistemas racionalmente sin destruirlos.

Los humedales son un repositorio de vida y cultura. Protegerlos es una decisión ética y de supervivencia.

En este Día Mundial de los Humedales, reafirmamos nuestro compromiso de resguardar estas fuentes de vida para el bienestar de nuestra sociedad.